

# Fortifications de Savoie : évolutions de l'architecture et de l'armement au cours de l'histoire

AIME

Dominique Vialard est l'auteur d'un remarquable travail de recherche et de documentation accumulé depuis 20 ans, dont l'aboutissement est la parution d'un ouvrage imposant de 2 tomes, qui ravira les passionnés d'histoire des fortifications, fort nombreuses dans toute la chaîne des Alpes.

À ce titre, ses recherches méritaient bien de figurer au programme des conférences de la Société d'histoire d'Aime. Un excellent sujet rédigé par Anna Perrichon a permis aux lecteurs de La Tarentaise Hebdo du 25 janvier de découvrir toute la richesse des ouvrages de Dominique Vialard.

Lors de sa conférence qui était proposée vendredi dernier à la salle de spectacle d'Aime, l'auteur a rappelé aux auditeurs les raisons qui ont poussé les rois et seigneurs à fortifier leurs territoires en dépensant des fortunes. La première fonction de ces ouvrages était la dissuasion. À notre époque c'est toujours le but premier des armées, alors même que certains de ces forts n'ont jamais servi !

L'ouvrage est en vente à La Tarentaise Hebdo, au tarif de 72 € par tome.



*Dominique Vialard a écrit un ouvrage composé de deux tomes, sur les fortifications françaises, italiennes et suisses.*

Mais ces fortifications furent aussi un symbole fort du pouvoir royal, indispensable pour satisfaire l'ego de tout roi. Au fil de l'exposé, chacun a pu apprendre que ces fortifications devaient s'adapter à l'évolution technologique et étaient le reflet d'un important travail scientifique qui a mobilisé les meilleurs savants de chaque époque : les uns développant et perfectionnant les armes et munitions : boulets, bombes incendiaires, canons à culasse, canons rayés, obus torpille... les autres relevant le défi de les contrer : coques en bétons spéciaux, cuirassements en acier rétractables, talus de terre...

En seconde partie de son exposé, le conférencier a évoqué chaque fortification de Ta-

rentaise et en a expliqué la technique, le contexte historique qui a conduit à son édification et sa situation actuelle.

Aujourd'hui, il serait nécessaire de mobiliser les différents propriétaires de ces fortifications, dans le but d'une valorisation de ce patrimoine qui permettrait d'enrichir et de diversifier l'offre touristique et culturelle. Cela peut sans doute représenter une richesse historique de premier ordre pour notre vallée.

• J.D.



Prochaine conférence le vendredi 16 mars, à 19h, à la salle de spectacle d'Aime : Mise en valeur d'un alpage en Vanoise, avec Raphaël Excoffier, guide conférencier de la Facim. Les conférences proposées par la Société d'histoire d'Aime sont ouvertes à tous.